

CULTURA DE PAZ

Ministerio de Educación
Comisión Nacional Permanente de Educación para la Paz.
Lima. 1986. 147 pp.

¿Puede una situación de conflicto y violencia ser generada solamente por una actitud egoísta? ¿qué factores subyacen hoy en nuestra sociedad para que se mantenga una situación de constante conflicto que desemboca en violencia? finalmente, ¿qué implica hoy educar para la paz?

El libro *Cultura de Paz*, publicado a iniciativa de un grupo de educadores dirigidos por el R.P. Felipe Mac Gregor, intenta responder a estas interrogantes, haciendo un análisis de los factores que originan el conflicto en nuestro país, poniendo de manifiesto dos posibilidades de solución ante este hecho: una camino de violencia, que implica el uso de la fuerza; y una opción pacífica en base al diálogo y la solidaridad.

El conflicto es determinado conceptualmente como un enfrentamiento entre partes que desarrollan acciones mutuamente incompatibles; y éste surge, entre otras causas, por la disputa de los grupos sociales para poseer los escasos recursos materiales necesarios para la subsistencia y reproducción. Las contradicciones también se hacen extensivas a la disputa por el poder político y a las contraposiciones socio-culturales.

Una de las vías de solución del conflicto es la violencia, la cual surge del uso de la fuerza para conseguir "algo". Esta alter-